

## Consulado General del Perú en México



Boletín Nº 010-2025 31/10/2025

## PERÚ EN MÉXICO

## Mes morado del Señor de los Milagros en México

El domingo 19 de octubre, luego de una "Misa Criolla" en la Catedral Metropolitana de la Ciudad de México, oficiada por el Monseñor José Antonio Carballo, Deán de la catedral, se llevó a cabo la procesión del Señor de los Milagros, saliendo de la propia catedral hacia la Plaza de la Constitución, a cargo de la Hermandad del Señor de los Milagros, que congregó a cientos de devotos de la comunidad peruana y mexicanos. El Cónsul General, Ministro Carlos Rossi, se unió a la cuadrilla de cargadores de la Hermandad del Señor de los Milagros.

Luego de la procesión, tuvo lugar un convivio para 200 personas en el patio de la catedral, organizado Consulado por ٧ bailes y gastronomía Hermandad, con peruana. Durante el mismo, el Cónsul General destacó el deseo de hacer crecer la devoción al Señor de los Milagros -expresión de la fe, cultura e historia del Perú- en México, así como el compromiso de la catedral de colocar la imagen del Señor de los Milagros en un altar especial para veneración permanente de sus fieles.

El Consulado General y la Hermandad también participaron en la Levantada Mundial del Señor de los Milagros, llevada a cabo de manera simultánea en más de 50 ciudades del exterior el pasado 4 de octubre.



Por otro lado, el sábado 25 y domingo 26 de octubre se llevaron a cabo procesiones, acompañada de danzas peruanas, en Pedregal de San Nicolás 1ra Sección. El padre peruano Gerardo Sánchez ofreció el domingo una misa en la parroquia local ante los fieles, en su gran mayoría mexicanos, que previamente habían venerado al Cristo Moreno de casa en casa.



## Residente en Puebla destaca entre peruanos en el exterior

General del Perú en México ofreció una recepción para celebrar el "Día de los peruanos que residen en el exterior", ocasión aue entregó un diploma reconocimiento a la connacional Susana del Rosario Franceschi Aliaga, al haber sido premiada por el Ministerio de Relaciones Exteriores entre los diez peruanos más destacados meritoria por su labor humanitaria, social y de promoción, en favor de nuestra comunidad en el exterior.

Ante los invitados de la agasajada y representantes de la comunidad peruana en México, el Ministro Carlos Rossi, Cónsul General del Perú en México, dio lectura al mensaje del Señor Canciller por esta ocasión especial y se hizo entrega de un diploma de reconocimiento a la citada connacional residente en Puebla.



## Charla magistral sobre la Marina de Guerra del Perú

El sábado 18 de octubre, el Consulado Con ocasión del 204º Aniversario de la Marina General del Perú en México ofreció una de Guerra del Perú y el 146º Aniversario del recepción para celebrar el "Día de los Combate Naval de Angamos, el Consulado peruanos que residen en el exterior", ocasión General del Perú en México organizó la charla en la que entregó un diploma de magistral "Formación de la Marina de Guerra reconocimiento a la connacional Susana del del Perú en los albores de la Independencia".



La charla estuvo a cargo del Dr. Antonio Pipoli, presidente de la Benemérita Sociedad de Fundadores de la Independencia del Perú; y se desarrolló en la sede del Consulado en Polanco.

Al respecto, Pipoli disertó sobre los inicios de una de las instituciones tutelares del país, en la que jugaron un rol muy importante dos grandes marinos, uno representando a la escuela de la armada británica, el contralmirante Martín Guise; y el otro representando a la otrora gloriosa armada española, el comandante José Pascual de Vivero, que pasaría al lado patriota, se nacionalizara peruano y, durante el gobierno de José de la Riva Agüero, en 1822 fuera nombrado Comandante General de la Marina de Guerra, convirtiéndose en uno de los personajes decisivos en la formación, no sólo de dicha institución sino de la República misma.

## Alejandro Aramburú elegido para integrar "Santos Bravos"

octubre, en el Auditorio Nacional de la también del grupo sudcoreano BTS.



Alejandro, quien fue seleccionado con otros cuatro jóvenes de Brasil, Estados Unidos de América, México y Puerto Rico, recibió el aliento del Consulado General del Perú en México, de su familia y de la comunidad peruana residente en dicho país.



## El Perú en la Feria de las Naciones 2025 de la AAMNA

En emocionante final, el martes 21 de Un stand peruano exhibió nuestra deliciosa gastronomía en la Feria de las Naciones 2025, CDMX, el joven artista peruano Alejandro organizado por la Asociación de Agregados Aramburú fue seleccionado para integrar el Militares, Navales y Aéreos acreditados en quinteto de "Santos Bravos", agrupación México (AAMNA), evento que se llevó a cabo el musical de Hybe Latin America -promotores domingo 26 de octubre en el Club Naval Norte de la CDMX.

> El stand peruano, liderado por nuestro Agregado Naval, Capitán de Navío, Carlos Prado, contó con el apoyo de los restaurantes peruanos Pachamama y Cusco, este último recientemente inaugurado en la Colonia Roma de esta capital, los cuales hicieron posible la degustación gratuita de deliciosos bocaditos de causa, cebiche y otros, así como el infaltable Pisco Sour. Otros países representados fueron Argentina, Brasil, El Salvador, EE.UU., México, Rusia, etc., también con sus productos típicos.



## El Perú ovacionado en el desfile de "Catrinas" en CDMX

En el tradicional "Desfile Monumental de Catrinas" con ocasión del Día de los Muertos, que se celebra todos los años en México, que se desarrolló en Paseo de la Reforma el domingo 26 de noviembre, el Perú estuvo representado por una delegación de jóvenes danzantes de las agrupaciones "Perú Ayni" y

"Kusimarka", quienes desfilaron con sendos trajes típicos del Cusco y otras regiones del país y con la cara pintada de "catrinas" y "catrinos", recibiendo la ovación del público asistente con gritos de "arriba el Perú".



## Tania Libertad celebra sus 45 años en México

En presentación llevada a cabo el 17 de octubre en el Teatro Diana de la ciudad de Guadalajara, Estado de Jalisco, la consagrada cantante peruano-mexicana, Tania Libertad, celebró su 45° aniversario artístico en México, acompañada por su público peruano y mexicano.



## Presentaciones de artistas mexicanos en el Perú

En una clara prueba de la creciente integración cultural entre México y el Perú, luego del show de Tania Libertad, el 10 y 11 de octubre, en el Gran Teatro Nacional de Lima, se presentaron Cristian Castro, en su "Hits Tour 2025" el 24 de octubre y el grupo "Latin Mafia" el 31 de octubre, ambos en el Costa 21 de Lima.





También se tiene programada en noviembre la presentación del cantautor mexicano Marco Antonio Solís, como parte de su "World Tour 2025: Cerca de tí", en el Arena 1 de la Costa Verde de San Miguel.



## Pintor Alfredo Alcalde en la Fundación Sebastián de CDMX

arte exponente del figurativo y expresionismo realista, viene exhibiendo su colección "Visiones para Meditar" en la Fundación Sebastián de la Colonia Juárez. inauguración de la muestra, permanecerá hasta el 25 de noviembre, tuvo lugar el 24 de octubre, con la presencia del famoso escultor mexicano Mtro. Sebastián, el Cónsul General del Perú en México, la Encargada de Negocios de la Embajada, miembros de la comunidad peruana público en general.



## Documental "Runa Simi" a la conquista de México

El documental peruano "Runa Simi", del director Augusto Zegarra, conquistado festivales internacionales con una historia sobre lenguas indígenas e identidad, está en la Ciudad de México.

La historia trata de Fernando, un artista de doblaje de Cusco, que sueña con salvar su lengua originaria: el quechua. Su meta es El destacado pintor peruano Alfredo Alcalde, doblar la película "El Rey León" de Disney al quechua y junto a su hijo Dylan, de 8 años, emprende un viaje convirtiendo el arte en lucha por la justicia lingüística y la resistencia cultural.

> Luego de su exitosa presentación en la Embajada del Perú el 28 de octubre, se exhibió en la Cineteca Nacional el 29 de octubre y en las Islas de Ciudad Universitaria (UNAM), el 30 de octubre.

## Grupo musical infantil peruano "Chiki Toonz" en CDMX

El grupo musical infantil peruano que viene conquistando corazones en toda Latinoamérica llega por primera vez a México. Con su energía contagiosa, bailes coloridos y las canciones aue millones de niños cantan YouTube. Chiki Toonz se presentará en Silvia el Teatro Pinal el sábado 8 de noviembre a las 12 horas.

Chiki Toonz presentará "Más Allá del Arcoíris", un show mágico que transporta a los niños a Chiki Town, a un lugar donde la alegría y el color están en peligro de desaparecer. Los Chikis se embarcan en una aventura llena de música, bailes e interacciones para recuperar los colores perdidos, y junto al público vivirán una misión emocionante que despertará la imaginación y la ilusión de todos.



## I Foro Parlamentario por la seguridad alimentaria

Del 22 al 24 de octubre, se llevó a cabo en el Senado de la República, en Ciudad de México, el I Foro Parlamentario Iberoamericano y Caribeño por la seguridad alimentaria, donde participó el Parlamentario Andino Fernando Arce Alvarado, de origen peruano, en su calidad de Presidente de la Comisión Especial de Lucha contra el Hambre del Parlamento Andino.

El citado parlamentario efectuó una visita protocolar al Cónsul General del Perú en México, y le refirió que el foro tuvo como finalidad abordar temas de gran relevancia como la erradicación del hambre en Iberoamérica y el Caribe a través de la Alianza Parlamentaria, así como la consolidación y articulación del Pacto "Alimentación Primero: Seguridad Alimentaria para Todos y Todas".

## Pachamama, un pedacito del Perú en CDMX

"Pachamama Gastronomía Peruana" nació del sueño de un migrante ayacuchano que, tras siete años de residir en la CDMX, decidió compartir con el público mexicano la riqueza cultural y gastronómica del Perú.

Inspirado en el valor de la Pachamama ("Madre Tierra" en quechua) como símbolo de respeto y conexión con la naturaleza, su fundador creó un espacio donde la cocina peruana se disfruta de forma auténtica, cercana y accesible.

Desde su apertura en octubre de 2024, Pachamama, ubicado en la Colonia Narvarte, se ha consolidado como un punto de encuentro para quienes buscan descubrir o reencontrarse con los sabores tradicionales del Perú.

El Consulado General saluda al restaurante Pachamama en su primer aniversario y toma nota de su compromiso de difundir la cultura peruana a través de su gastronomía y de seguir siendo un puente entre el Perú y México, unidos por el gusto por la buena mesa.



## Apoyo peruano a jóvenes mexicanos

Gracias al apoyo de los voluntarios del grupo "México Perú Un Solo Corazón", el 4 de octubre, los jóvenes de la comunidad de Tlaltempa Buenavista estuvieron en el TEC de Monterrey, Campus Estado de México y trabajaron juntamente con el equipo de alumnos del servicio social de la universidad.

Se trabajó en los talleres de: desigualdad y alfabetización; emprendimiento, productividad y uso de la tecnología; y, salud mental. Los alumnos del TEC aplicaron sus conocimientos para capacitar a los jóvenes de Tlaltempa con técnicas que puedan desarrollar en su comunidad y ayudar al desarrollo autosustentable de la misma.





## Envía dinero desde México a Perú de forma segura y confiable.



#### Envía dinero

¿Cómo enviar dinero de México a Perú, para cobra enefectivo en un ajente?

Acercate a un agente:

Visita un agente o una sucursal propia en México.



(2) Brinda la información necesaria:

Nombre completo de tu beneficiario y la cantidad de dinero a enviar.

3 Paga la comisión por envio.

Se te entregará tu recibo, en el cual vendrá el número de control de transferencia (MTCN) conformado por 10 dígitos.

(4) Informa a tu beneficiario.

Comparte el MTCN con tu beneficiario y avisale que el dinero está listo para recoger. desde México a Perú directo a YAPE\*?

Visita cualquiera de nuestras sucursales propias en CDMX y EDOMEX.

- Proporciona el nombre completo del beneficiario (dueño de la billetera).
- Número de teléfono móvil asociado a la billetera.

El beneficiario debe tener una cuenta activa en YAPE.

¿Cómo enviar dinero de México a Perú directo

Visita cualquiera de nuestras sucursales propias en CDMX y EDOMEX, proporciona tu identificación oficial, al igual que la siguiente información bancaria de tu beneficiario en Perú:

- Proporciona el nombre completo del beneficiario, tal como está en los datos del banco.
- Nombre del banco.
- Número de cuenta bancaria (CCI -Código de cuenta interbancario de 20 dígitos).
- Tipo de cuenta bancaria (De cheques o de ahorro).
- Número de teléfono del beneficiario.
- Dirrección del beneficiario.
- \* El beneficiario puede recibir en soles o en dólares en Interbank y Banco de Crédito del Perú. Por favor revisa y confirma que la información bancaría que porporciones sea la correcta.

**Recibe dinero** 

¿En dónde puedo recibir dinero en México? ¿Cómo enviar o recibir dinero por medio de la Agencia Virtual en Perú?

Sigue estos pasos:

1 Visita a un agente:

Visita tu agente de Western Union más cercano en Perú.

② Brinda la información necesaria:

¿Cómo recibir dinero en efectivo en Perú por medio de un agente?

Proporciona el nombre completo de la persona que realizó el envío, cantidad enviada y el número de control de transferencia (MTCN).

3 Paga la comisión por envio.

Debes de presentar alguna de las siguientes identificaciones: DNI para Peruanos, Cédula de identidad, Pasaporte vigente, Carmet de extranjería vigente, Carmet de refugiado, PTP, CPP o Carnet diplomático.

4 Informa a tu beneficiario.

Una vez validados los datos, se hará entrega del efectivo. Recuerda que en Perú puede recibir tu dinero por medio de nuestros agentes o nuestras tiendas propias en el país.





Visita directamente cualquiera de nuestros agentes en el país o nuestras sucursales propias ubicadas en CDMX y EDOMEX para recibir dinero desde cualquier parte del mundo.



#### :Contáctanos!

Línea de atención al cliente en México: 800 719 8911

@westernunion.mexico

Western Union México

#### Recibir dinero en Perú

#### 1. Contacta.

Envía un correo a wuagenciavirtual@westernunion.com

#### 2. Solicita.

Indica que deseas cobrar en envío e indicas tu número de celular y nos contactaremos contigo.

#### 3. Recibe.

Tu dinero será abonado en la cuenta bancaria de tu elección (BCP / Scotiabank / Banbif / Banco Pichincha).

#### Envia dinero de Perú a México

#### 1. Contacta por WhatsApp

Envía un mensaje al WhatsApp de Western Union Perú al +51 1 5100145 indicando que deseas enviar dinero a México.

#### 2. Brinda información.

Una vez establecida la comunicación, pediremos información para procesar el envío.

#### 3. Envia.

Realiza el abono a la cuenta de Western Union proporcionada desde el WhatsApp oficial de Western Union Perú y se procederá a realizar el envío.

El Servicio de Envío de Dinero de Western Union desde México, es ofrecido por Servicio Integral de Envíos, S.A. de C.V. Transmisor de Dinero. Registro número 20364, emitido el 12 de septiembre de 2023. El Servicio de Recepción de Transferencias de Dinero de Western Union en México, es ofrecido a través de Grupo Dinámico Empresarial, S.A. de C.V., Transmisor de Dinero. Registro número 20362, emitido el 12 septiembre 2023. @2025 Westem Union Holdings, Inc. Todos los derechos reservados. Todos los onombres, logos y marcas de servicio son propiedad de sus respectivos dueños y son usados con permiso. Fondos disponibles sujetos a horaño de operación de las localidades de Agentes Western Union y términos y condiciones de servicio.



### SOBRE NOSOTROS

Perú Ayni inicia actividades en Lima, Perú, desde 2005 y se traslada a la Ciudad de México el año de 2010. Desde entonces ha realizado diversos proyectos culturales, difundiendo las tradiciones peruanas y llevando a diversos estados de la República mexicana una muestra de primer nivel con lo más representativo de la danza, música, canto, textilería, narración oral y arte popular peruano.

## CONTACTO



+52 5526549937



peruayni@gmail.com



Mtra. Ketty M. Rojas Contreras Directora General



# Agrupación cultural

## Compañía de danza

"Nuestra identidad y filosofía de trabajo radica en el Ayni, que es un vocablo del idioma quechua nativo de Perú, cuyo significado es la 'reciprocidad' como un valor y principio básico en las relaciones sociales y culturales del mundo andino"

## Muestra de Danza, Música y Vestidos tradicionales

La muestra es un recorrido por las regiones de la costa, sierra y selva peruana, mostrando la diversidad cultural, el sincretismo y el aporte de las tradiciones indígena, africana, europea y amazónica.

## Requerimientos

- Escenario, camerinos y equipo de sonido.
- Requerimientos técnicos del grupo musical.
- Traslado ida y vuelta para la delegación.
- Estacionamiento para nuestro transporte.
- Alimentos y/o refrigerio para la delegación
- · Apoyo económico por concepto de función.
- El número de integrantes y el tiempo se puede ajustar a las necesidades del evento.

### Nuestras redes sociales

FB: @peruaynienmexico

IG: @peruayni

TikTok: @peru.ayni.mexico

Web: peruayni.wixsite.com/peruayni







Empresa de origen 100% peruano, con más de 40 años de experiencia ofreciendo Soluciones Hidráulicas.









Desde hace más de 10 años cuenta con almacenes y oficinas propias en CDMX.



Mangueras Hidráulicas



Adaptadores Hidráulicos



**Equipos** de taller













Construcción

Agrícola



Del 19 al 22 de noviembre

Acapulco, Guerrero 5107A, 5107, 5105A, 5105, 5103A, 5103

**Mundo Imperial** 

prom perú





Descubre la elegancia y la suavidad del algodón pima en cada colección de Oscar Hackman.

¡Lleva contigo un pedacito de Perú!

Encuentra las prendas OH en las tiendas más prestigiosas.











# **SUPLEMENTOS**







### **Suplementos** para tu día a día!

Somos fabricantes, distribuidores y maquilamos a terceros!

Adquiere nuestros productos en Farmacias Guadalajara!













Av. Valle de la Misericordia #1602, Col. La Huizachera, | 📞 33 3620-1158 / 33 3620-0888 | 🚵 schulermex@gmail.com





# volaris

# Encuentra cultura, aventura y sabor en el corazón de Perú.

Vuela directo desde **Cd. de México** a **Lima** al precio más bajo.

Itinerario de esta ruta:

Ruta

Cd. de México - Lima

Lima - Cd. de México

Salida

21:45 p.m. 5:55 a.m. Llegada

4:42 a.m. 11:00 p.m. Frecuencia

Diaria Diaria

Reserva ya en volaris.com

